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Abstract (en)
The method involves changing frequency between a minimum and a maximum value continuously. The changing frequency is changed during
approaching of a pre-determined critical winding ratio such that temporary average value of the changing frequency changes erratically. The
changing frequency is changed additionally for the change of the temporal average value such that the distance of the minimum and the maximum
value is reduced during approaching of the critical winding ratio and increased after leaving the critical winding ratio. An independent claim is also
included for a device for interfering an image during winding a thread on a cross bound bobbin in random coils.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verfahren zur Bildstörung beim Aufwickeln eines Fadens (7) auf eine Kreuzspule (8) in wilder Wicklung, wobei die
Changierfrequenz (f) kontinuierlich zwischen einem Minimal- (f min ) und einem Maximalwert (f max ) geändert wird, und die Changierfrequenz f bei
Annäherung an ein vorgegebenes kritisches Windungsverhältnis (w K ), so geändert wird, dass sich der kurzzeitige Mittelwert der Changierfrequenz
(f) sprunghaft ändert, und wobei die Changierfrequenz (f) zusätzlich zur Änderung des kurzzeitigen Mittelwertes so verändert wird, dass der Abstand
(�f) des Minimal- (f min ) und des Maximalwertes (f max ) bei Annäherung an das kritische Windungsverhältnis (w K ) reduziert und nach dem
Verlassen des kritischen Windungsverhältnisses (w K ) wieder erhöht wird. Ferner betrifft die Erfindung eine Vorrichtung zur Durchführung des
Verfahrens.
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